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Семейное предприятие в Сутри
производит продукты на базе
растительных экстрактов

Аустрис Калминьш
«Rasa Botanicals» – это новое семейное предприятие, которое находится в Сутрской волости Ливанского края и

специализируется на производстве разных растительных экстрактов. Совсем недавно, в мае этого года, реаги-
руя на спрос в связи с «Covid-19», предприятие начало производить дезинфицирующее средство для рук.

(Окончание на 4-й стр.)

Семейное фото с церемонии Награды года предпринимателей Латгальского региона 2018 в номинации «Инновация года»,
где семья также получила награду Ливанского края «Начинающий предприниматель 2018».
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Проблема: здание
Межциемского училища
превращается в развалины

(Окончание на 3-й стр.)

Ивар Сойканс
Под воздействием време-

ни и из-за действий ванда-

лов в Даугавпилсе продол-

жает разрушаться здание

Межциемского училища.

Его состояние еще больше

ухудшает то, что во многих

местах выбиты окна и

выломаны двери.

Заместитель председателя
Даугавпилсской думы Янис
Лачплесис рассказал «Латга-

лес Лайкс», что Министерство
образования и науки передало
этот объект самоуправлению с
ограничением – его можно ис-
пользовать только для образо-
вательного процесса, и ни для
каких других целей.

Самоуправление уже нео-
днократно обращалось в мини-
стерство с просьбой разрешить
использовать объект и террито-
рию не только для образования,
но и для других важных для раз-
вития города целей.

Здание Межциемского училища разрушается.
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Погода в

ближайшие

дни будет

умеренно теп-

лой, будет дуть

слабый ветер, возможен

кратковременный дождь,

местами гроза, при этом

все чаще будет светить

солнце. В конце недели к

Латвии с юга приблизится

циклон и станет теплее.

Во вторник и среду осад-

ки ожидаются лишь места-

ми. В ночь на среду ожи-

дается туман. Температу-

ра воздуха по ночам будет

+4…+9 градусов, днем воз-

дух прогреется до

+12…+18 градусов, а во

вторник до +20 градусов.

В четверг Латвию пере-

сечет зона осадков,

дождь ожидается в вос-

точной части страны, воз-

можны грозы. Усилится

северный ветер, который

в прибрежных районах в

порывах достигнет 13 мет-

ров в секунду. В конце не-

дели на юге сформирует-

ся новый циклон, который

на выходных принесет в

Латвию более теплый воз-

дух. В воскресенье ожи-

дается до  +22…+23 граду-

сов тепла, при этом синоп-

тики обещают дождь и по-

рывистый ветер.
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Музей шмаковки создаст маршрут
гастрономического туризма

Здание бывшей 7-й школы
до сих пор пустует

Потенциальные инвесторы пока не прояви-
ли интереса к зданию бывшей Даугавпилс-
ской 7-й основной школы на ул. Шуню, 1,
сказал «Латгалес Лайкс» председатель
городской думы Андрей Элксниньш.

Общежитие на улице
18 Новембра сносить
не торопятся

Говоря о дальнейшей судьбе здания бывше-
го общежития на ул. 18 Новембра, 43, замести-
тель председателя Даугавпилсской думы
Янис Лачплесис на пресс-конференции
сказал, что со сносом этого здания торопить-
ся не следует.

Началось обучение капелланов
Национальных вооруженных сил

Цель обучения – усо-
вершенствовать навыки
капелланов выполнять за-
дачи в разных условиях. В
учениях участвуют 25 ка-
пелланов НВС и Земес-
сардзе.

В ходе учений капелла-
ны обсудят актуальные

вопросы и проблемы в ра-
боте, также пройдут прак-
тические занятия, напри-
мер, ориентирование на
местности и создание ин-
дивидуального лагеря, а
в конце учений капелла-
ны совершат 15-километ-
ровый марш-бросок от по-

Руководитель самоуп-
равления отметил, что было
несколько идей, как можно
использовать это здание,
начиная от создания гости-
ницы, заканчивая разме-
щением там игорных залов.
Ни одна из них пока не ре-
ализована, но и темп реа-
лизации проектов развития
в целом на данный момент
сильно ограничен.

Если самоуправление
получит от инвесторов се-
рьезные предложения
дальнейшего использова-
ния этого здания и приле-
гающей к нему территории,
они будут рассмотрены.
Сейчас здание законсерви-
ровано и самоуправление
старается его сохранить.

Прежние попытки само-
управления продать недви-
жимость на ул. Шуню, 1 с
прилегающей территори-
ей 50 000 кв. метров в жи-
вописном месте на бере-
гу озера в 5 минутах езды
от центра города, были
безуспешны.

Даугавпилсская 7-я ос-
новная школа была закры-
та в результате оптимиза-
ции 10 лет назад. С того вре-
мени здание не использу-
ется, и в нем нет необходи-
мости для обеспечения
функций самоуправления.

Это здание в свое время
было построено по предло-
жению жителей Форштад-
та и с одобрения тогдашне-
го президента Латвии Кар-
лиса Улманиса. Строитель-
ство школы началось в
1939 году, работы прерва-
ла Вторая мировая война.

Во время войны какое-то
время здесь располагалась
немецкая военная батарея.
После войны строительство
здания было возобновлено,
и в 1951 году его сдали в эк-
сплуатацию. До 1954 года
учебное учреждение дей-
ствовало как 7-летняя шко-
ла, а с 1954 до 1992 года –
как средняя школа. После-
дние 18 лет учебное учреж-
дение работало в статусе

основной школы.  n

Это здание принадле-
жит самоуправлению и
его дальнейшая судьба
еще не решена. Возмож-
но, для развития этого
объекта можно будет при-
влечь частного инвестора
для строительства жилья.
Самоуправлению следу-
ет еще раз проанализиро-
вать возможность исполь-
зовать это здание, чтобы
сделать в нем квартиры
для приглашаемых в го-
род молодых специалис-
тов, уверен вице-мэр.

«Все эти люди — квали-
фицированные специа-
листы и большинство из
них хочет жить в цент-
ральной части города.
Другое место в центре
для подобных нужд само-
управлению вряд ли уда-
стся найти. Поэтому, на-
верное, не следует спе-
шить со сносом этого зда-
ния и строительством
стоянки на этом месте»,
– сказал Я. Лачплесис.

Заместитель председа-
теля думы допустил, что в

связи с кризисом, может
появиться возможность
привлечь государственное
финансирование для реа-
лизации этого проекта.

Здание на ул. 18 Новем-
бра, 43 было построено в
начале 70-х годов прошло-
го столетия как общежи-
тие для сотрудников Дау-
гавпилсского локомотиво-
ремонтного завода. В зда-
нии было 107 комнат. В
начале 2000-х годов эксп-
луатация здания была
прекращена. В свою соб-
ственность это здание са-
моуправление приобрело
в конце 2017 года за
20 000 евро. Согласно
подсчетам, его реновация
может обойтись прибли-
зительно в 2 млн евро.

Ранее в комиссии думы
по градостроительству и
среде было решено снес-
ти здание и привести тер-
риторию в порядок, сделав
на этом месте автостоян-
ку. На снос здания и строи-
тельство стоянки понадо-

бится 413 600 евро. n

На заседании
Даугавпилсской
думы депутаты
самоуправления
поддержали проект
Даугавпилсского
агентства развития
туризма и информа-
ции о разработке
гастрономического
туристического
маршрута «Латгальс-
кий путь шмаковки».

Руководитель проекта
и экспозиции «Музей
шмаковки» Виктор Анд-
рушкевич сказал, что в
этом гастрономическом
маршруте по Латгалии
планируется объединить
7 связанных с темой шма-
ковки туристических
объектов и домашних
производителей. В рам-
ках проекта также будет
сделана фотовыставка, ее
можно будет увидеть в
Музее шмаковки. Гастро-
номический маршрут бу-
дет опубликован на сайте
музея и visitdaugavpils.lv, а
также в социальных сетях.
В самом Музее шмаковки

посетители смогут ознако-
миться с маршрутом на
карте, которая дополнит
уже имеющуюся экспози-
цию.

Цель проекта – пробу-
дить интерес у местных
жителей и туристов к на-
питку шмаковке, как  со-
ставляющей Латгальского
нематериального куль-
турно-исторического на-
следия и компоненте гас-
трономического туризма,
чтобы содействовать узна-
ваемости Латгальского
кулинарного наследия и

экспозиции «Музея шма-
ковки».

По задумке авторов
проекта туристический
маршрут будет способ-
ствовать пониманию жи-
телями Даугавпилса, Лат-
галии, других регионов
Латвии и туристов своеоб-
разной культурной среды
Латгальского региона,
истории, традиций, кули-
нарного наследия и нема-
териального культурного
наследия. Это также по-
зволит понять значение
напитка шмаковки в кон-

тексте кулинарного на-
следия региона, допол-
нит возможности гастро-

номического туризма в

Латгалии, будет популя-

ризировать Даугавпилс и

Латгалию как конечную

цель путешествия для ту-

ристов.

Все это будет развивать

локальный патриотизм,

интерес к истории регио-

на, традициям и исследо-

ванию нематериального

культурного наследия. В

результате исследования

проекта увеличится пони-

мание и уровень инфор-

мированности о Латгаль-

ском кулинарном насле-

дии и значении шмаков-

ки в нем.

Проект «Гастрономи-

ческий туристический

маршрут «Латгальский

путь шмаковки» «Музей

шмаковки» реализует
благодаря поддержке АО
«Latvijas valsts meži» и Го-
сударственного фонда
культурного капитала в
рамках Культурной про-
граммы Латгалии 2020.
Общая стоимость проек-

та 1200 евро . n

Музей шмаковки.

На учебном полигоне 3-й Латгальской
бригады Земессардзе «Meža Mackeviči» в
Вабольской волости Даугавпилсского края
началось обучение капелланов Нацио-
нальных вооруженных сил и Земессардзе,
которое продолжится до 28 мая, сообщила
«Латгалес Лайкс» специалист информацион-
ной части 3-й Латгальской бригады Земес-
сардзе Рута Бернане.

лигона «Meža Mackeviči» и
штаба 34-го пехотного
батальона Земессардзе
в Даугавпилсе.

Задача капеллана –
специфическая служба в
вооруженных силах, цель
которой – поддерживать
религиозные, духовные,
моральные и эстетичес-
кие ценности, заботиться
о душевном равновесии
служащих.

Служба капелланов
организует такого рода
учения уже в 3-й раз. Пер-
вое обучение в этом году
прошло с 10 до 11 февра-
ля в Кадаге. В холодную
погоду капелланы НВС

преодолевали водную
преграду и осваивали на-
выки сооружения укрытия.
На сей раз учения органи-
зовывает 3-я Латгальская
бригада Земессардзе.

На территории 3-й Лат-
гальской бригады Земес-
сардзе расположены
6 батальонов – 32-й пе-
хотный батальон в Резек-
не, 34-й пехотный баталь-
он в Даугавпилсе, 35-й пе-
хотный батальон в Прей-
ли, 55-й пехотный баталь-
он в Айзкраукле и 56-й ба-
тальон обеспечения в
Екабпилсе, а также 36-й
батальон боевой поддер-

жки в Лузнаве.  n

Страницу подготовил Ивар Сойканс.

Открыт прием заявок
на программу ´Импульсª

Даугавпилсская дума объявила прием
заявок на программу грантов «Импульс»,
которые нужно подать до 28 августа, сообщи-
ли «Латгалес Лайкс» в самоуправлении.

Участвовать в конкурсе
могут даугавпилсские
коммерсанты (коммер-
ческие общества), кото-
рым менее 2-х лет и они
основаны не раньше но-
ября 2018 года, а также

задекларированные в
Даугавпилсе физические
лица, которые в случае
получения гранта должны
зарегистрировать ком-
мерческое общество или
статус индивидуального

коммерсанта для реали-
зации своей бизнес-идеи.

Общая сумма конкурса
«Импульс» – 60 000 евро,
один предприниматель
на основные средства или
приобретение других ак-
тивов для реализации
своей бизнес-идеи смо-
жет получить до 7000
евро. Как и раньше, под-

держка в рамках про-
граммы «Импульс» будет
75%, остальную сумму
претендентам на грант
нужно найти самим.

Программа грантов «Им-
пульс» в Даугавпилсе реа-
лизуется с 2014 года. За это
время поддержку получили
45 бизнес-идей и создано

88 рабочих мест.  n
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К сожалению, это огра-
ничение до сих пор не
снято. Если бы его не
было, возможно, этот
объект мог бы заинтере-
совать службы самоуп-
равления или частных ин-
весторов.

Даугавпилсское Меж-
циемское училище было
создано в 1991 году вме-
сто ликвидированной в
свое время колонии для
несовершеннолетних на
берегу озера Шуню. Шко-
ла создавалась с мыслью,
что она будет принимать
так называемых про-
блемных детей, которые
не могут или не хотят
учиться в других школах.
Это было первое учеб-
ное учреждение в Лат-
вии, начавшее прием
учеников после 7 и
8 класса, давая ребятам
возможность получать
основное образование и
осваивать профессию.
Освоить профессию здесь
могли и те, у кого уже
было основное образова-
ние. Мальчики здесь осва-
ивали профессию плот-
ника, а девочки – швеи.

11 лет назад летом
2009 года Министерство
образования и науки ре-
шило реорганизовать го-
сударственное Межцием-
ское училище, присоеди-
нив его к Даугавпилсско-
му 1-му училищу. С того
времени помещения в
Межциемсе больше не
использовались.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Проблема: здание Межциемского
училища превращается в развалины

Семь храмов получат
финансирование

Ивар Сойканс
Продолжается программа городского

бюджета «Сохранение сакрального насле-
дия», и на заседании Даугавпилсской думы
депутаты решили в этом году предоставить
софинансирование из бюджета города 7-ми
храмам на осуществление их проектов.

На Стропском озере
установят фонтан

На прошлой неделе на заседании Даугав-
пилсской думы депутаты приняли решение
перераспределить сэкономленные средства
бюджета самоуправления и сделать фонтан
на Стропском озере, а также LED освещение
на улице Даугавас.

Гривский костел полу-
чит 4 686 евро на рестав-
рацию окон, костел
Св. Петра – 5000 евро на
обновление креста на фа-
саде и скульптур, Нидер-
кунская староверская мо-
ленная получит 4773 евро
на реставрацию иконы и
костел Девы Марии –
5000 евро на разработку
документации для проек-

та по прокладке ливне-
вой канализации.

Первому староверско-
му приходу присвоено
787 на разработку доку-
ментации проекта для
постройки вентиляции и
систем отопления, а ча-
совне Александра Не-
вского – 3195 евро на
предпроектные работы

по разработке проекта. n

Крест костела Св. Петра.

Идея о фонтане в
Стропском озере возник-
ла еще в прошлом году.
Благодаря тому, что зи-
мой не было снега, на
уборке городских улиц в
зимний период удалось
хорошо сэкономить, по-
этому появилась возмож-
ность реализовать эту
идею.

На сэкономленные
средства Управление
коммунального хозяй-
ства сможет не только ус-
тановить фонтан на
Стропском озере, но и

обновить декоративное
LED освещение на улице
Даугавас и на мосту Вие-
нибас.

Закупки уже проведе-
ны, поэтому можно зак-
лючать договоры на дос-
тавку и установку обору-
дования. До этого этот
вопрос рассматривался в
Комиссии по строитель-
ству и окружающей сре-
де.

Установка фонтана
обойдется в 50 531 евро,
в установка LED освеще-

ния – 27 349 евро.  nГоры книг на полу в библиотеке.

«Одинокая» пара
коньков.

Коробки с диапозитивами в заброшенном классе.

За эти годы разрушаю-
щая сила времени сдела-
ла свое дело — во многих
местах протекает крыша,
краска на полу и стенах
облупилась и здание по-
немногу уходит в небы-
тие. Вандалы и хулиганы
тоже зря времени не те-

ряли — в здании школы
выбито много окон и вы-
ломаны двери, учебные
классы разгромлены, на
полу валяются кучи книг,
мебель разбросана и сло-
мана. Все ценное, вклю-
чая радиаторы отопле-

ния, вынесено.  n

Выбито много окон.

Заброшенный спортзал.
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Даугавпилсские художники
объединились в общем «Взгляде»

Май в Даугавпилсе всегда был месяцем
искусства. И хотя пандемия внесла корректи-
вы и в творческие планы, тем не менее, в
конце мая искусство все же вышло к своему
зрителю.

С пятницы, 22 мая, в
Даугавпилсском крае-
ведческом и художе-
ственном музее доступ-
на выставка работ Ассо-
циации художников Дау-
гавпилсского региона
«Взгляд». Ассоциации ху-
дожников Даугавпилс-
ского региона была осно-

вана в 1998 году. За эти
годы художники органи-
зовали более 100 персо-
нальных выставок и при-
няли участие в около
500 групповых выставках
в Латвии и за рубежом.
Целью ассоциации явля-
ется содействие созда-
нию благоприятных усло-

вий для творчества, попу-
ляризация результатов
творчества членов ассо-
циации, защита творчес-
кой свободы, моральных,
экономических, соци-
альных прав и професси-
ональных интересов ху-
дожников.

Ежегодные выставки
Ассоциации художников
Даугавпилсского региона
в Даугавпилсском крае-
ведческом и художе-
ственном музее стали
традицией. Также этой
весной для горожан и го-

стей Даугавпилса худож-
ники подготовили обшир-
ную выставку, которая, по
задумке объединившихся
для работы над выставкой
авторов, принесет обнов-
ленное весеннее настро-
ение в Даугавпилсский
краеведческий и художе-
ственный музей.

Выставку Ассоциации
художников Даугавпилсс-
кого региона «Взгляд» в
Даугавпилсском крае-
ведческом и художе-
ственном музее можно

увидеть с 22 мая.  n



ЛАТГАЛЕС ЛАЙКС
ВТОРНИК, 26 МАЯ 20204 www.latgaleslaiks.lvВ РЕГИОНЕ

Семейное предприятие в Сутри производит
продукты на базе растительных экстрактов

Оно содержит 70% спир-
та, а также экстракт цвет-
ков ромашки и календулы.
Продукт прекрасно выпол-
няет свою прямую функ-
цию – дезинфицирует
руки, а включенные в его
состав растительные экст-
ракты предотвращают су-
хость рук. Подробнее о ра-
боте своего предприятия,
его создании и планах на
будущее рассказала руко-
водитель «Rasa Botanicals»
Зане Григале-Сорочина.

Чудесные
совпадения

Руководитель предприя-
тия говорит, что одной из
первых причин, заставив-
шей думать о начале пред-
принимательства, было
осознание грустного фак-
та: «Место работы, где тру-
дятся мои родители – Сут-
рская основная школа –
будет закрыта в ближай-
шие годы». Это было в
2015-2016 году. Пришлось
думать, искать возможно-
сти, чем родителям зани-
маться потом, поскольку в
Сутрах есть красивый сель-
ский дом, где они живут с
1991 года, разбит огром-
ный сад, и они не хотят ос-
тавлять свой дом и пересе-
ляться, например, в Ригу.
Поэтому для пользы дела
пришлось что-то придумы-
вать тут, на месте.

Это совпало со време-
нем, когда я была в декрет-
ном отпуске со вторым ре-
бенком, и было больше
времени заняться чем-то
другим, не только бытовой
рутиной. «В это же время
мой папа Марис Григалис
узнал, что в Службе поддер-
жки села (СПС) есть про-
грамма «LEADER», которая
поддерживает начинаю-
щих предпринимателей и
оказывает помощь пред-
приятиям для приобрете-
ния оборудования. Неза-
долго до этого я была на
экскурсии на предприятии
«Madara Cosmetics», где со-
трудники-химики отмети-
ли, что Латвия очень богата
растениями, а здешние се-
верные растения весьма
богаты разными активны-
ми веществами, но у нас
очень мало предприятий,

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

использующих эти скрытые
богатства мира растений».

Благодаря всем этим со-
впадениям Зане написала
проект в программу под-
держки. Ее также стимули-
ровало то, что она нашла
немецкую компанию, про-
изводящую ультразвуко-
вые экстракторы. Изучив
глубже, она пришла к вы-
воду, что это предложение
экономически выгодно и
инновационно эффектив-
но. Она съездила в Герма-
нию, посмотрела оборудо-
вание на месте и решила,
что оно годится.

Следующим шагом
было написание и подача
заявки. Прейльская Служ-
ба поддержки села ее ут-
вердила, таким образом
была получена финансо-
вая поддержка и куплено
выбранное оборудование.
Когда идея обрела уже оп-
ределенные очертания,
родители Зане отрестав-
рировали свободную хоз-
постройку в Сутри, чтобы
было место, где размес-
тить новый завод. Таким
образом, благодаря не-
скольким совпадениям
удалось не только найти
идею, но и воплотить ее в
реальности. Зане говорит:
«Очень успешно, волей не-
бес, все звезды нам благо-
волили, чтобы мы осуще-
ствили то, что задумали».

Поддержка
очень важна

Зане акцентирует ог-
ромный вклад своих роди-
телей и она благодарна им
за доверие, что поверили
в жизнеспособность этой
идеи, также благодарна
своему мужу, взявшему на
себя роль финансиста, ко-
торый переложил эту биз-
нес-модель «на бумагу»,
производил все расчеты и
признал экономически вы-
годной. Таким образом
можно было начать осуще-
ствление задумки. Это
была первая большая под-
держка, необходимая, что-
бы проект осуществился.
Поддержка СПС была по-
лучена в 2017 году, и уже в
самом начале 2018 года
было официально основа-
но предприятие «Rasa
Botanicals». Затем приоб-
ретено оборудование, на-
чалось сотрудничество с

латгальскими биологичес-
кими сельскими хозяйства-
ми, и вскоре появилась
возможность стать участни-
ками Даугавпилсского
бизнес-инкубатора.

Зане Григале-Сорочина
подчеркнула, что это был
следующий шаг в разви-
тии, и она благодарна лю-
дям, которые тогда были
рядом: «Даугавпилсский
бизнес-инкубатор, Андрей
Зелчс и его команда–
одни из тех, кому стоит
сказать огромное спаси-
бо. Их помощь была очень
важна именно в получе-
нии знаний, поскольку они
предоставили бесплатные
консультации в разных
сферах. Сама по образо-
ванию химик, я 10 лет ра-
ботала по своей специ-
альности на производя-
щем косметику предпри-
ятии, и мне нужны были до-
полнительные знания о
маркетинге, продаже, фи-
нансах, и инкубатор дал
возможность освоить эту
жизненно важную инфор-
мацию бесплатно.

Вторая большая под-
держка, которую предос-
тавил Даугавпилсский
бизнес-инкубатор, были
их финансовые гранты,
позволившие нам серти-
фицировать нашу продук-
цию, и теперь у всей стан-
дартной продукции есть
сертификат «COSMOS».
Эту сертификацию прово-
дит французская органи-
зация «Ecocert». Такое
мероприятие требовало
довольно много средств,
и без поддержки инкуба-
тора не было бы возмож-
ным.

В то же самое время мы
проводили достаточно
объемное исследование
всех экстрактов, которые
сертифицировали, по-
скольку для меня, химика
и технолога, работая на
предприятии, производя-
щем косметическую про-
дукцию, было очень важно
понять их эффективность.
Поэтому проводили ана-
лиз химического состава
этих экстрактов, оценивали
их биологическую эффек-
тивность. Проверялось и
определялось влияние
этих растений на клетки
кожи человека (коллаге-
на), как эти клетки колла-
гена работают под воздей-
ствием определенных ра-
стительных экстрактов.
Было очень важно видеть
реальные доказательства,
что клетки кожи работают
активней тогда, когда в си-
стеме есть производимые
нами экстракты».

Это исследование пред-
приятие также проводило
при поддержке Даугав-
пилсского бизнес-инкуба-
тора. Исследовательские
процессы проводились на
биологическом факульте-
те ЛУ и в сотрудничестве с
учеными. Полученные ре-
зультаты были наглядно
оформлены в красочный
каталог, который предпри-
ятие и сейчас предлагает
своим клиентам. Поддер-
жка бизнес-инкубатора
чувствовалась и тогда, ког-
да при помощи малых
грантов погашались оче-
редные расходы, включая
бухгалтерские, а также
небольшие закупки (сы-
рье, упаковка).

Зане очень благодарна
Ливанскому центру под-
держки предпринима-
тельства, особенно в сфе-
ре распространения ин-
формации – за рассказ о
предприятии, что оно де-
лает и что предлагает.
Именно ливанская под-
держка, когда предприя-
тие номинировали на На-
граду года для предпри-
нимателей Латгальского
региона 2018, позволила
«Rasa Botanicals» полу-
чить награду в номинации
«Инновация года».

Экстракты и готовая
продукция

Один из новейших про-
дуктов, который предпри-
ятие начало производить,
это средство для дезин-
фекции рук, состоящее из
70% спирта и 30% экстрак-
тов цветков ромашки и ка-
лендулы. Таким образом
обеспечивается необхо-
димый уровень защиты от
микроорганизмов– виру-
сов и бактерий, в то же са-
мое время входящие в со-
став растительные экст-
ракты не дают спирту су-
шить кожу рук, увлажняя,
смягчая и защищая ее от
сухости и трещин.

Два других готовых про-
дукта, которые сейчас
предлагает предприятие –
эликсир для красивых во-
лос (содержит экстракты
ромашки, крапивы, бере-
зовых листьев, липового
цвета и змееголовника) и
«Экстракт крапивного чая»
(содержит экстракты кра-
пивы и облепихи, богатые
железом и витамином С)
для внутреннего приме-
нения для поддержания
уровня железа в организ-
ме, изначально произво-
дились для использования
в семье, а потом, когда
убедились в их эффектив-
ности, было решено пред-
ложить их на рынке.

Также «Rasa Botanicals»
производит разные расти-
тельные экстракты для
предприятий, производя-
щих продукты питания и
косметику. Сертифициро-
ванные экстракты 11 рас-
тений готовятся в течение
недели. Главные партнеры
по сотрудничеству пред-
приятия– это латвийские
производители косметики

и продуктов питания. В слу-
чае необходимости можно
изготовить экстракт по за-
казу клиента. Производят-
ся экстракты сосновой
хвои, прополиса, корней
хрена – экстракты можно
сделать из любых латвийс-
ких растений на водяной
или масляной базе.

Задачи и планы
Главные задачи сейчас

и на ближайшее будущее
для предприятия связаны
с освоением местного
рынка. В то же самое вре-
мя Зане отмечает, что есть
и более высокие цели,
поэтому нужно учиться,
чтобы потом сделать сле-
дующий шаг и начать ра-
ботать на экспорт. Парал-
лельно ведется работа
над созданием интернет-
магазина.

Предприятие также уча-
ствует в исследовательс-
ких проектах: «Сейчас мы
задействованы в одном
очень большом исследо-
вательском проекте с Уни-
верситетом Страдиня и
еще тремя латвийскими
производителями и одним
финским институтом. Это
очень интересное иссле-
дование, где мы опреде-
ляем активность наших
растительных экстрактов и
сравниваем ее со стволо-
выми клетками растений.
Мы знаем, что на рынке
стволовые клетки– очень
дорогое сырье, а расти-
тельные экстракты эконо-
мически более доступны.
Во время исследования
мы хотим определить и
сравнить эффективность
стволовых клеток и экст-
рактов, и понять, насколь-
ко велика эта разница.

В конце нашей беседы
Зане еще раз подчеркну-
ла роль семьи: «Это се-
мейное предприятие. Все
задействованы, как ма-
ленькие дети, которые по-
могают собирать липовый
цвет, мама и папа, рабо-
тающие на предприятии
ежедневно. Я координи-
рую проекты. Есть много
других людей, которые
всегда вместе с нами–
друзья, знакомые, быв-
шие коллеги, они участву-
ют в нашей работе и по-
могают осуществлять все

новые и новые проекты».n
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Ливаны поддержали инициативу безотходного города
Самоуправления Ливан и Саласпилса присо-

единились к инициативе создания города без
отходов «Tīri.Labi. Pilsēta bez atkritumiem».

В сотрудничестве с об-
ществом  «Zaļā Brīvība» оба
самоуправления будут
пропагандировать безот-
ходный образ жизни и про-
водить обучающие мероп-
риятия для жителей своих
городов, а также обучать
предпринимателей, чтобы
в будущем не только сни-
зить количество произво-

димого мусора, но и спо-
собствовать развитию эко-
логического мышления как
в обществе, так и в инсти-
туциях самоуправления.

Местные власти в рам-
ках этой инициативы взяли
на себя обязательство сни-
зить потребление ресур-
сов, повторно использо-
вать различные вещи и

материалы, а также зани-
маться сортировкой при-
годных для вторичной пе-
реработки материалов,
либо для другого исполь-
зования уже послуживших
вещей. Для этого будет на-
лажено сотрудничество
между самоуправлением,
предпринимателями, него-
сударственными органи-
зациями, а также другими
институциями и инициа-
тивными группами жите-
лей.

Председатель Ливанс-
кой краевой думы Андрис
Вайводс говорит о поддер-
жке инициативы так: «Хо-
тим сказать спасибо само-
управлению Цесиса за
пример такой хорошей
практики. Это нас еще
больше мотивировало
присоединиться к этому
полезному для общества
проекту, чтобы стать следу-
ющим безотходным само-
управлением. Наши жите-
ли заслужили ухоженный и

чистый город. И мы знаем,
что Ливаны могут быть сре-
ди самых ухоженных горо-
дов в Латгалии, Латвии и
во всем мире».

Инициатива «Tīri.Labi.
Pilsēta bez atkritumiem»
была начата с целью спо-
собствовать внедрению
безотходного образа
жизни в Латвии, расска-
зывая об этом обществу
и занимаясь образова-

тельной работой, при
этом привлекая к процес-
су перемен власти на
местах. Первый – пилот-
ный – проект начало са-
моуправление Цесиса. В
2020 году к инициативе
присоединились Ливаны
и Саласпилс. Следить за
ходом проекта можно и
на его странице в соци-
альной сети Facebook –

facebook.com/TiriLabi.   n

Страницу подготовил Аустрис Калминьш.
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Инвестировать в Латгалию
стало выгоднее

Ивар Сойканс
Сейм в третьем чтении рассмотрел и под-

держал изменения в законе о Латгальской
специальной экономической зоне (СЭЗ) –
применение налога в портах и в специальных
экономических зонах, предусматривающие
несколько решений для улучшения работы
Латгальской СЭЗ, сообщили «Латгалес Лайкс»
в Латгальском регионе планирования.

Выставка и видео рассказ,
посвященные Аугшдаугаве

Красиво, красочно и по-весеннему – такие художественные работы воспитанники музы-
кальных и художественных школ и других учебных учреждений посвятили пейзажам Аугшда-
угавы (Верхней Даугавы), участвуя в предложенном Управлением культуры Даугавпилсского
края индивидуальном пленэре под открытым небом.

Министр охраны среды
и регионального развития
Юрис Пуце указал, что
уменьшение неравных ус-
ловий территорий – это
приоритет министерства,
чтобы совершенствовать
конкурентоспособность
государства, и содействие
развитию Латгалии – это
один из шагов, как этого
добиться. Сейчас мини-
стерство работает над
комплектом решений для
новой Региональной по-
литики 2021-2027 гг., и это
будет существенная под-
держка для укрепления
регионов и уменьшения
неравенства. Однако важ-
но не только продолжать
искать решения, но уже
сейчас улучшать суще-
ствующие виды поддерж-
ки, и законопроект таких
улучшений для Латгальс-
кой СЭЗ – один из шагов.

Поддержанный законо-
проект предусматривает
расширение поддержки
для Латгальской СЭЗ –
налоговые льготы за но-
вые рабочие места в об-
ществах капитала СЭЗ в
Латгалии. Поддержка от-
носится к выплатам зарп-
лат сотрудникам на новых
рабочих местах, но дей-
ствует не дольше 2-х лет.
В дополнение к этому под-
держивается включение в
размер вкладов расходов
на производящее энергию
оборудование для пред-
приятий, главный род дея-
тельности которых не свя-
зан с производством энер-
гии.

Законопроект предус-
матривает поддержку,
чтобы общество капитала
могло развиваться и вес-
ти коммерческую деятель-
ность за пределами тер-
ритории Латгальской СЭЗ.
Таким образом будет под-
держиваться развитие на-
целенных на рост пред-
приятий, желающих разви-
вать свое производство и
открыть производство с
новыми рабочими места-
ми в Латгалии, или дей-
ствующее общество капи-
тала Латгальской СЭЗ, ко-
торое уже реализует свою
коммерческую деятель-
ность и планирует расши-
рить свою работу на тер-
ритории другого региона.

Сейчас в Латгалии в
2 раза меньше активных
предприятий, чем в сред-
нем в Латвии, поэтому
Латгальский регион пла-
нирования старается со-
здать благоприятные ус-
ловия для развития пред-
принимательства и со-
здать среду для возвраще-
ния молодежи, привлекая
инвестиции и содействуя

появлению новых пред-
приятий.

Создание Латгальской
СЭЗ, как дополнительно-
го инструмента поддерж-
ки предпринимателям
Латгалии в 2016 году на-
чал тогдашний министр
охраны среды и регио-
нального развития Каспар
Герхардс. Сейчас Лат-
гальская СЭЗ – это один
из важнейших инструмен-
тов для содействия разви-
тию региона, притоку но-
вого капитала и челове-
ческих ресурсов. Налого-
вые льготы позволяют
вкладывать сэкономлен-
ные средства в развитие и
модернизацию предприя-
тия, создание новых рабо-
чих мест. Поэтому СЭЗ яв-
ляется мощной поддерж-
кой для коммерсантов в
развитии их предприни-
мательства, чтобы они
могли стать конкурентос-
пособными на местном и
зарубежном рынке, а так-
же для региона и страны в
целом.

Председатель комис-
сии по надзору управле-
ния Латгальской СЭЗ
Янис Лачплесис подчерк-
нул, что цель создания
Латгальской СЭЗ – содей-
ствовать развитию Лат-
гальского региона, при-
влекая вклады в производ-
ство, инфраструктуру и
новые рабочие места. Эти
предложения возникли,
чтобы способствовать раз-
витию предприниматель-
ства и росту в Латгальском
регионе и Латвии в целом,
а также чтобы решить воп-
рос высокой безработицы
в Латгалии, которая в срав-
нении с другими региона-
ми здесь выше чуть ли не
в 2 раза.

Латгальская СЭЗ рабо-
тает со 2 января 2017 года.
С этого момента предпри-
ятия, планирующие разви-
вать свою хозяйственную
деятельность в Латгальс-
ком регионе, могут пода-
вать заявки и получать на-
логовые льготы.

С начала работы Лат-
гальской СЭЗ уже заклю-
чены 26 договоров на ин-
вестиции в эту территорию
в размере 19,7 млн евро.
На данный момент терри-
тория Латгальской СЭЗ
76 га. Согласно заклю-
ченным договорам, до
2022 года намечается со-
здать 164 новых рабочих ме-
ста. Сейчас реализовано
уже 13 проектов, всего в
2019 году создано 115 но-
вых рабочих мест. С начала
работы Латгальской специ-
альной экономической
зоны статус СЭЗ присвоен

15 обществам капитала. n

Как сообщили в крае-
вой думе, в этом году
23 мая планировалось
провести международ-
ный фестиваль народно-
го искусства «Аугшдауга-
ва», который, к сожале-
нию, не состоится. Такие
изменения внесли огра-
ничения из-за пандемии.
Провести фестиваль на-
мечалось на новом обус-
троенном месте для ме-
роприятий под открытым
небом – «Латгальское
подворье», которое появи-
лось в результате участия
самоуправления в боль-
шом проекте «Ценности
завтрашней Европы». Ру-
ководитель Управления
культуры края Инара Му-
кане сказала, что самоуп-
равление вложило много
труда, приводя «Латгаль-
ское подворье» и Марков-
скую тропу в порядок, а
сейчас продолжаются ра-
боты по восстановлению
инфраструктуры музея
Слутишки.

Несмотря на то, что фе-
стиваля в этом году не бу-
дет, ребята нарисовали
рисунки и создали видео-
клип об Аугшдаугаве, в
котором шлют приветы
певец Юрис Островский и
фольклорный коллектив
Науенской волости
«Rūžeņas». Это неболь-
шая история о месте на
берегу Даугавы, где каж-
дый может насладиться
спокойным ритмом не-
тронутой природы и озна-
комиться с богатым куль-
турным наследием. Река
Даугава – это главный
акцент пейзажа Слути-
шек. На территории Ауг-
шдаугавы река соверша-
ет 9 больших изгибов, об-

разуя живописную реч-
ную долину.

В начале мая воспитан-
ники музыкальных и худо-
жественных школ и других
образовательных учреж-
дений Даугавпилсского
края могли участвовать в
пленэре под открытым
небом и запечатлеть Ауг-
шдаугаву в своих творчес-
ких работах. Отзывчи-
вость со стороны учащих-
ся оказалась неожиданно
большой. В пленэре ак-
тивно участвовали воспи-
танники Науенской и
Шпогской музыкальных и
художественных школ
под руководством учите-
лей Аниты Ясинской и
Валдиса Гребежса, а так-
же ученики Лачской ос-
новной школы – всего
47 учащихся, которые вы-
полняли свои работы в
разных техниках, выражая
в красках свое видение
ландшафта Аугшдаугавы.
Все работы обобщены в
виртуальной выставке на

сайте фестиваля народно-
го искусства «Аугшдауга-
ва» – augsdaugava.lv, на
страничке Даугавпилс-
ской краевой думы и в со-
циальных сетях, так же в
скором времени работы
можно будет посмотреть
на выставке в центре куль-
туры Даугавпилсского
края «Vārpa». Все участни-
ки получат Благодар-
ственные грамоты, а авто-
ры лучших работ – памят-
ные призы.

Проведение праздника
Даугавы возобновилось
14 мая 1994 года, когда в
природном парке  «Излу-
чины Даугавы» Даугав-
пилсский райсовет открыл
Марковскую тропу в при-
сутствии президента Гун-
тиса Улманиса и компози-
тора Раймонда Паулса. У
подножия Марковского
городища был установлен
памятный знак, сделан-
ный скульптором Вилни-
сом Титансом, которыми
Латвийский фонд культу-

ры обозначал латвийские
городища. В 1998 году
Науенский волостной со-
вет начал ежегодную тра-
дицию дня «Аугшдауга-
вы». С 2000 года он праз-
днуется, как праздник на-
родного искусства с це-
лью исследовать и пока-
зать обществу богатство
культуры живущих возле
Даугавы народов.

За эти годы многие про-
екты Даугавпилсской кра-
евой думы были направ-
лены на популяризацию
парка «Излучины Дауга-
вы» и территории Слути-
шек. Они стали излюблен-
ным местом туристов, где
можно не спеша насла-
диться красотой природы
и познакомиться с куль-
турным наследием. Руко-
водитель Науенского во-
лостного управления
Инара Миглане призыва-
ет каждого относиться бе-
режно к ухоженной среде,
чтобы сохранить ее такой

как можно дольше.  n
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В Прейли ñ новые скамейки

Илукстский край включился в проект ´1836ª
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Продолжая благоустройство и развитие
городской инфраструктуры, а также забо-
тясь об удобстве для жителей, на пешеходно –
велосипедной дорожке, которая проходит
вдоль участка дороги Личи – Прейли, уста-
новлены две новые скамейки для отдыха, а
также урны для мусора.

Как сообщили в само-
управлении, по заказу
краевой думы их уста-
новкой занималось об-
щество капитала «Preiļu

saimnieks». Кроме того,
были проведены работы
по приведению в поря-
док прилегающей терри-

тории.   n

В ходе Большой толоки в Субате у литовской
границы прошла интересная акция по созда-
нию 1836-километрового туристического пути
через всю Латвию.

Как рассказали в само-
управлении, проект
«1836» появился в 2015
году. Всего было проведе-
но 46 исследовательских
походов, в которых участ-

ники прошли весь путь
вокруг Латвии, по дороге
организуя концерты и ус-
танавливая дорожные
столбы. Всего таких стол-
бов было установлено 34,

один из них – в Илуксте у
эстрады. Эта работа про-
должается и сегодня – в
мае и июне во всем при-
граничье будет установ-
лено еще 100 столбов,
4 из них появятся в Илук-
стском крае – 2 в Шедер-
ской волости, 1 в Эглайне
и 1 в Субате. Это будет
символическое освеще-

ние приграничья. Для
этой цели и были прове-
дены работы во время
Большой толоки. В Суба-
те было приведено в по-
рядок место для дорожно-
го столба и с песнями и
светлыми мыслями уста-
новлен сам столб – один
из многих символических

знаков проекта «1836».  n
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????? Как бороться с грибком
– Что делать, если в доме появился грибок? – спра-

шивает Бирута из Илуксте.
Отвечает ИС:
– Есть разные способы, как с ним бороться. Если гри-

бок не въелся в материал, то от него можно избавиться
с помощью разных химикатов, которые можно купить
практически в любом магазине хозяйственных това-
ров.

Можно использовать имеющиеся дома средства:
– смочить места плесени уксусом, через час поте-

реть их питьевой содой;
– если в доме есть перекись водорода, то можно смо-

чить ею тряпку и почистить поверхность, через 20 ми-
нут ополоснуть теплой водой;

– 2 чайные ложки масла чайного дерева смешать с
2 стаканами воды, жидкость распылить на затронутые
плесенью поверхности;

– в 1 литре воды развести пару чайных ложек отбе-
ливателя для белья, распылить на плесень, затем тща-
тельно протереть поверхность.

Если грибок плесени въелся в поверхность сильнее,
то бороться с ним нужно более основательно. Шпате-
лем или другим подходящим инструментом нужно
снять слой штукатурки, где появился грибок. Очищен-
ную поверхность обработать притивогрибковым соста-
вом, который можно приобрести в магазинах хозтова-
ров.

Отвечает сертифицированный строительный инже-
нер, доктор инженерных наук Юрис Биршс:

– Чтобы не появлялась плесень, нельзя создавать
для нее благоприятные условия. Это значит регулярно
проветривать помещения, одежду, постельные принад-
лежности, освещать все темные углы, максимально
поддерживать в квартире средне сухой воздух (влаж-
ность < 60 %), не перетапливать помещения (< 22°C),
утеплить наружные стены здания.

Чтобы избавиться от плесени, инфицированный ма-
териал нужно сразу дезинфицировать. Мелкие или не
слишком ценные предметы, цветы, продукты нужно
выбросить и продезинфицировать только место, где
объект находился, стационарные объекты (стены ван-
ной и т. д.) дезинфицировать фунгицидами (ядовитые
вещества, уничтожающие микроскопические грибки).
При этом нужно внимательно прочитать инструкцию
по использованию вещества и строго ее соблюдать.

Борьбу с плесенью лучше не откладывать, посколь-
ку, распространившись на органический материал –
дерево, плесень привлечет более крупный по разме-
рам вид грибка – домовый (древесный) гриб. В отли-
чие от плесени, этот грибок сам производит влагу и
воздействует гораздо агрессивнее. Если его вовремя
не ликвидировать, конструкция может разрушиться за
несколько лет. Чтобы уничтожить древесный гриб, нуж-
но вырезать поврежденное место, продезинфициро-
вать части конструкции, обработать антисептическим
средством и в вырезанном месте сделать заплатку или
протез.

????? Закончился срок
   действия паспорта

– У меня недавно закончился срок действия пас-
порта. Слышал, что могу пока что продолжать им
пользоваться. Правда ли это? – спрашивает читатель.

Отвечает ИС:
В 1-й части 8-й статьи закона «О работе государствен-

ных институций во время чрезвычайной ситуации в свя-
зи с распространением «Covid-19» указано, что «если у

выданного в Латвийской Республике удостоверяюще-
го личность документа заканчивается срок действия,
этот документ можно продолжать использовать для
идентификации личности лица в Латвийской Респуб-
лике во время чрезвычайной ситуации и в течение
2-х месяцев после отмены ЧС. Держатель подтвержда-
ющего личность документа должен подать документы
на выдачу нового удостоверения личности в течение
2-х месяцев после отмены чрезвычайной ситуации».

Управление по делам гражданства и миграции
(УДГМ) с 18 мая возобновило оформление и выдачу
удостоверяющих личность документов по предвари-
тельной записи. Таким образом можно заранее дого-
вориться о конкретном времени посещения, чтобы
оформить необходимые документы в удобное для себя
время. Чтобы записаться, звоните в Даугавпилсское
отделение УДГМ по номеру 65407302 или через сайт
www.latvija.lv, используя э-услугу «Pieteikšanās personu
apliecinoša dokumenta izsniegšanai».

????? Налоги с даров природы
– Я собираю улиток и передаю их перекупщику.

Платит ли перекупщик налоги? – спрашивает Ванда
из Илуксте.

Отвечает ИС и Служба государственных доходов
(СГД):

– Чтобы заниматься перекупкой улиток, скупщику в
Управлении охраны природы нужно получить особое
разрешение. Если хотите убедиться, что перекупщик
работает легально, можете попросить предъявить это
разрешение. Перекупщик должен зарегистрировать
хозяйственную деятельность и платить все необходи-
мые налоги, а также налог на природные ресурсы за
сбор улиток. Учитывайте, что и вам, как собирательни-
це улиток, нужно вести учет доходов и, возможно, нуж-
но уплатить налоги.

– За доход от даров дикой природы до 3000 евро не
нужно платить подоходный налог с населения. Одна-
ко, сборщик улиток должен вести учет своих доходов.
Это нужно для того, если в случае, когда общие доходы
от упомянутых действий превышают 3000 евро в год,
человеку в течение 5 рабочих дней нужно зарегистри-
ровать в СГД хозяйственную деятельность.

Если физическое лицо покупает ягоды или другие
дары природы, включая улиток, ему нужно зарегистри-
ровать хозяйственную деятельность. Если физическое
лицо скупает ягоды от имени юридического лица, у него
должны быть оформлены трудовые отношения с юри-
дическим лицом.

Скупщик даров природы, выплачивая наличные день-
ги за улиток, должен иметь список выплат. В нем долж-
ны быть указаны имя, фамилия и персональный код
человека, который сдает ягоды, грибы и другие дары
природы, название товара, единица измерения и ко-
личество, а также выплаченная наличными сумма.

СГД призывает людей, сдающих дары природы, об-
ратить внимание на то, дает ли скупщик подписаться в
списке выплат, верны ли указанные в этом списке лич-
ные данные, соответствует ли информация о сданных
дарах природы их фактическому количеству, и указан-
ная сумма фактически выплаченной.

Указанная в списке информация важна не только для
подсчета расходов скупщика, но и для самого физи-
ческого лица, чтобы рассчитать полученный доход и
доказать происхождение средств на проживание в слу-
чае, если СГД попросит предоставить информацию о
доходах.

ОБЗОР СОБЫТИЙ ЛАТВИИ ЗА НЕДЕЛЮ

Доступно большинство
медицинских услуг

С прошлой недели в Латвии восстановлен доступ
почти ко всем амбулаторным медицинским услугам.
Пока по-прежнему ограничены плановые операции
при общей анестезии, которые проводятся в стацио-
нарах, в том числе дневных. Одновременно все меди-
цинские учреждения обязаны соблюдать строгие эпи-
демиологические требования, пациентов принимают
только по предварительной записи. Перед плановой
операцией или инвазивной манипуляцией лечащий
врач должен отправить пациента на тест на «Covid-
19», а сама процедура или операция разрешается при
отрицательном тесте. Параллельно с этим Клиничес-
кая университетская больница им. Паула Страдиня
закрывает палатку для тестирования на «Covid-19» из-
за сокращения объема работы.

Религиозную общину оштрафовали
за нарушения ограничений ЧС

Государственная полиция оштрафовала Иецавскую
христианскую общину веры евангельской на 140 евро
за нарушение ограничений на собрания во время дей-
ствия режима чрезвычайной ситуации. Данное нару-
шение имело место до 12 мая, когда еще сохранялись
все строгие ограничения. Штрафы в размере 10 евро
получили 11 прихожан, которые находились в поме-
щениях общины и также нарушали правила. В Зем-
гальском региональном управлении полиции поясни-
ли, что штрафы выписаны, поскольку полицейские кон-
статировали: мероприятие было заранее организова-
но и не было спонтанным. Это уже не первый случай в
Латвии, когда религиозные организации игнорируют
ограничения на собрания.

В Латвии может остаться всего
42 самоуправления

По мнению министра охраны среды и регионально-
го развития Юриса Пуце, рассматривая в окончатель-
ном чтении административно-территориальную ре-
форму, депутаты, вероятно, остановятся на модели
42 самоуправлений и не будут поддерживать образо-
вание новых. В ходе рассмотрения реформы планиру-
емое количество самоуправлений выросло с 35 до 42.
Ю. Пуце считает, что дискуссия о реформе была доста-
точно обширной и качественной, в том числе прошли
основательные консультации с самоуправлениями, и
все мнения были выслушаны. Предполагается, что
Сейм в окончательном чтении начнет рассматривать
реформу 25 мая.

Возобновляются полеты
в города Европы

Латвийская национальная авиакомпания «airBaltic»
получила специальное разрешение Министерства со-
общения и в связи с этим возобновляет прямые рейсы
из Риги в Амстердам, Хельсинки и Мюнхен. До этого
авиакомпания с 18 мая возобновила прямые рейсы из
Риги в Таллин и Вильнюс. При этом, с разрешения
министерства, с 18 мая по 9 июня «airBaltic» проводит
ежедневные полеты из Риги во Франкфурт и Осло.
Благодаря этому компания постепенно возвращает на
работу тех работников, которых пришлось сократить
из-за пандемии коронавируса.

С ´Dzintarsª хотят взыскать
17 миллионов евро

Согласно данным Регистра неплатежеспособности,
кредиторы намерены взыскать с неплатежеспособно-
го предприятия по производству косметики «Dzintars»
16,96 млн евро. 5 июня в Риге состоится собрание кре-
диторов, на котором должно быть вынесено решение
о признании расходов на процесс неплатежеспособно-
сти оправданными, а также установлено вознагражде-
ние администратора. Напомним, что AS «Dzintars» было
признано неплатежеспособным в ноябре 2019 года. Тог-
да процесс неплатежеспособности инициировал ад-
министратор Марек Дикс, одновременно была прекра-
щена правовая защита. Буквально через семь дней
после того как администратор неплатежеспособнос-
ти подал свой иск в суд, глава косметического пред-
приятия «Dzintars» Илья Герчиков сообщил о создании
новой компании «Dzintars beauty».

Неработающим медикам ñ
75% зарплаты

19 мая Сейм принял решение о выплате медицинс-
ким работникам зарплаты в размере 75% от средней
за шесть месяцев, если они не выполняют свою работу
из-за пандемии «Covid-19». Из-за введенных в связи с
чрезвычайной ситуацией ограничений уменьшилось
количество плановых стационарных и амбулаторных
услуг, поэтому некоторые врачи до сих пор не верну-
лись к работе.
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Команды готовятся к чемпионату

Проект развития стадиона на Эспланаде
хотят  пересмотреть

Ивар Сойканс
Даугавпилсская дума планирует договориться с Латвийской фут-

больной федерацией (ЛФФ) о пересмотре проекта по развитию
стадиона на Эспланаде, сообщило на пресс-конференции руковод-
ство самоуправления.

Заместитель председа-
теля Даугавпилсской думы
Янис Дукшинский указал,
что самоуправление со сво-
ей стороны вложило в про-
ект большую сумму денег и
государственное финанси-
рование 300 000 евро, а
ЛФФ, в свою очередь, по-
дарило искусственное по-
крытие для поля.

Сейчас продолжается
переписка с ЛФФ. Готовят-
ся письма Министерству
образования и науки и Ми-
нистерству финансов о воз-
можностях продолжать ре-
ализацию этого проекта.

Самоуправление также
хочет пересмотреть сам
проект, поскольку вклады-
вать почти 2 млн евро в тер-

риторию, где нет возмож-
ности построить нормаль-
ный большой стадион, не
логично. Необходимо пе-
ресмотреть решения три-
бун и инфраструктуры, что-
бы здесь можно было нор-
мально заниматься
спортом, проводить моло-
дежные и республиканс-
кие чемпионаты.

Председатель Даугав-
пилсской думы Андрей Эл-
ксниньш добавил, что для
самоуправления при согла-
совании с ЛФФ сейчас важ-
нее всего пересмотреть
объемы проекта. Реализо-
вать проект в планируемых
объемах в нынешней ситу-
ации городская дума не
может себе позволить. Рас-

сматриваются возможности
найти с федерацией комп-
ромисс. Согласование из-
менений проекта позволит
самоуправлению искать
возможности получить
заем или другие источники
финансирования.

Заместитель председа-
теля думы Янис Лачпле-
сис сказал, что городская
дума не только выполни-
ла, но и перевыполнила
свои указанные в догово-
ре обязательства, где ска-
зано, что строительные
работы в полном объеме
самоуправление закон-
чит, если будет получена
поддержка от государ-
ства, но ее не было.

Появился еще один ин-

тересный момент — чем
больше денег самоуправ-
ление инвестирует в ста-
дион, тем большую плату
за аренду стадиона стара-
ется назначить спортшко-
ле Даугавпилсский олим-

пийский центр, и не ясно,
какая это может быть сум-
ма после завершения
строительства. Я. Лачпле-
сис обратил внимание на
то, что сам олимпийский
центр в развитие стадио-

на ничего не вкладывает.
ЛФФ обратилась в

Даугавпилсскую думу с
требованием вернуть
235 000 евро, вложенных
в перестройку стадиона

на Эспланаде.  n

Игорь Амелька
Согласно решению правительства, принято-

го на прошлой неделе, с 1 июня спортсменам
и командам будут разрешены контактные
тренировки.

Как пояснили в Мини-
стерстве образования и на-
уки, это решение означает,
что спортсмены взрослых
сборных Латвии, Латвийс-
кой Олимпийской дружины,
Параолимпийской дружи-
ны, участники спортивных
игр высших лиг смогут про-
водить тренировки, не со-
блюдая 2-метровую дистан-
цию. Проще говоря, смогут
полноценно тренироваться.
Тем самым, вполне вероят-
но, что чемпионат Латвии
по футболу в Высшей лиге
начнется в середине июня.
Следом старт возьмет и
первенство в Первой лиге.
Конечно, это очень малый
отрезок, чтобы футболис-
ты и команды набрали
нормальную форму. Но
кроме этого у клубов есть
и другие проблемы.

Для ДФЦ «Даугавпилс»
это проблема возврата ле-
гионеров, которые в начале
чрезвычайной ситуации
уехали домой, и теперь не
могут вернуться в Латвию.

В первую очередь это
касается российских леги-
онеров Нодари Каличаву
(вратарь), Антона Митере-
ва и Кирилла Макеева, а
также главного тренера
Александра Горшкова.

Все дело в российских
законах. Как поясняет гене-
ральный директор ДФЦ
«Даугавпилс» Наурис Мац-
кевич, с латвийской сторо-
ны вопрос с приездом леги-
онеров практически решен,
и они могут приезжать и
приступать к тренировкам.
Однако в России пока дей-
ствует жесткий карантин и
из страны выпускают толь-
ко дальнобойщиков, моря-
ков, военных и дипломатов.

Спортсмены в этот «список
избранных» пока не входят.
Аналогичный закон действу-
ет и в Казахстане, поэтому
пока невыездным является
еще один легионер «Дау-
гавпилса» Рамазан Оразов.

По словам Науриса Мац-
кевича, был вариант оста-
вить этих легионеров в Лат-
вии, но большинство сами
попросили их отпустить.
Например, у Митерева ро-
дился ребенок, и он, что ло-
гично, хотел побыть с ново-
рожденным и супругой. И у
других были свои причины
уехать домой.

На тот момент никто не
знал насколько жесткими
будут ограничения в той
или иной стране, как дол-
го они будут действовать,
и что профессионалы ока-
жутся заложниками коро-
навируса в свой же стра-
не. Правда, есть надежда,
что в России с 1 июня мо-
гут ослабить принятые же-
сткие меры безопасности,
и тогда футболисты и тре-
нер вернутся в Латвию.

Если говорить о тех леги-
онерах, которые остались в
Латвии, это – нигерийцы
Айдову Акинтола, Джошуа
Акпуджи, Чинонсо Оффор и
ганец Даниэль Аджети.

По словам Науриса Мац-
кевича, в межсезонье, в
рамках своих финансовых
возможностях, клуб провел
очень неплохую селекцион-
ную работу, и, если бы в
строю были все заявленные
легионеры, и чемпионат
начался в установленное
время (14 марта), «Даугав-
пилс» мог бы претендовать
на более высокое место не-
жели восьмое. Возможно,
даже, можно было бы наце-

литься на четверку.
Если проблема легионе-

ров не решится до начала
первенства, болельщики
на поле могут увидеть со-
всем юных, но очень перс-
пективных, воспитанников
Даугавпилсской футболь-
ной академии. Некоторые
из них себя очень хорошо
показали в предсезонных
контрольных матчах. Но
насколько они будут пси-
хологически готовы к офи-
циальным играм чемпио-
ната Латвии – вопрос.

Говоря о перспективной
молодежи, в первую оче-
редь следует упомянуть
вратарей Алексея Шелко-
вского (2002 г.р.) и Никиту
Шаранина (2003), защит-
ника Дмитрия Ракулса
(2002), полузащитников
Владислава Тимофеева
(2002), Никлавса Конрада
Скринду (2003), Ольгерта
Ращевского (2003).

Иная ситуация сложилась
у клуба Первой лиги «Локо-
мотива». Не смотря на все
появившиеся проблемы, ру-
ководство сумело удержать
всех легионеров в Латвии.
В Латвии остался и новый
главный тренер Артем Гор-
лов. Знакомим читателей со
всеми новобранцами дау-
гавпилсской команды.

Главный тренер Артем

Горлов (23.06.1987). Воспи-
танник академии ЦСКА. Из-
за травмы Горлов не смог
начать профессиональную
карьеру. В раннем возрас-
те начал тренировать. Не-
сколько лет молодой спе-
циалист работал трене-
ром-аналитиком в штабе у
Александра Григоряна в
клубах «Ска-Энергия»» и
«Луч-Энерния». В 27 лет
Артем Горлов самостоя-
тельно возглавил новичка
Второго дивизиона – ко-
манду «Домодедово». На
тот момент наставник яв-
лялся самым молодым
российским футбольным
главным тренером. С «лет-
чиками» он проработал три
года, пока клуб не прекра-
тил свое существование. В
сезоне 2017/18 Горлов руко-
водил «Кубанью-2», которая
неудачно выступила в пер-
венстве, заняв последнее
место в группе «Юг».

Летом 2018 года специа-
лист возглавил подмосков-
ный «Долгопрудный». Одна-
ко на этой должности он
продержался недолго. Пос-
ле неудачного старта в се-
зоне (в шести турах долго-
прудненцы набрали только
два очка) руководство ко-
манды приняло решение по
обоюдному согласию рас-
торгнуть с ним контракт.

В январе 2019 года Артем
Горлов перебрался в ближ-
нее зарубежье. Вместе с
другим российским специ-
алистом, Александром
Ушахиным, он был назна-
чен на должность главно-
го тренера литовского клу-
ба А-лиги «Паланга». Ар-
тем Горлов работал там до
конца июля.

Дмитрий Герман
(12.06.1988, Белоруссия).
Играл за «Динамо Минск-2»,
«Береза-2010», «Баранови-
чи», «Белтрансгаз», «Речица-
2014», «Городея», «Славия,
Мозырь», «Динамо, Брест»,
«Атлантас», «Слуцк», «Рух».

Александр Еркин
(1.09.1989, Россия). Играл в
командах «Смена», Санкт-
Петрербург», «Шинник»,
«Торпедо, Москва», «Химки,
Держинск», «Химки», «Долго-
прудный», «Динамо, СПб»,
«Домодедово», «Динамо,
Бр», «Дружба, Майкоп».

Максим Андреев
(19.01.1988, Россия). «Ака-
демия Зенит», «Зенит-2»
(СПб), «Торпедо, Москва»,
«Витязь, Подольск», «Ди-
намо, СПб», «Петротрест»,
«Салют, Белгород»,
«Анжи», «Сокол, Саратов»,
«Сибирь», «Гомель»,
«Томь», «Коломна».

Денис Большаков
(07.06.1987, Россия).

«Академика», «Ницца,
Италия», «Локо, Москва –
2», «Динамо, М-2», «Луч-
2», «Ска-Энергия», «Томь»,
«Орел», «Истра», «Домо-
дедово», «Долгопруд-
ный», «Саиф Спортинг». В
Российской Премьер-
лиге провел 12 матчей.

 Артис Яунземс
(4.04.1995, Латвия).
«Сконто-2», «Метта-2»,
«Метта», «Елгава», «Спар-
так», РФШ, «Валмиера». В
высшей лиге чемпионата
Латвии провел 71 игру, в
Лиге Европы – 5 матчей.

Андрис Крушатин
(1.09.1996, Латвия). «Ли-
епая 19», «Металлург, Ли-
епая – 2», «Лиепая-2»,
РФШ. В Высшей лиге
чемпионата Латвии про-
вел 48 игр, за молодеж-
ную сборную (U-21) – 18.

Александр Фертов
(16.06. 1987, Латвия).
«Олимп», «Сконто», «Сева-
стополь», «Корона, Кель-
це», РФШ.Высшая Лига
Латвии – 195, польская Эк-
стракласса – 47, российская
Премьер-лига – 9, Лига чем-
пионов – 2, Лига Европы –
10. Сборная Латвии – 41.

В команде остался луч-
ший бомбардир прошлого
сезона в плей-офф Вла-
дислав Кормишин (Рос-
сия), присоединились вос-
питанники Даугавпилс-
ской футбольной акаде-
мии опытные защитник
Дмитрий Климашевич, на-
падающий Вернер Залакс
и Висвалдис Игнатанс.

Но у «Локомотива» есть
своя проблема: команде
еще предстоит завершить
чемпионат по футзалу. На-
помним, что в Высшей лиге
чемпионат был прерван на
стадии полуфинала. «Локо»
уступает победителю регу-
лярки «Петрову» – 1-2 (се-
рия до трех побед). Во вто-
ром полуфинале: «Раба» –

«Екабпилс луши» – 1-1.  n
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Стадион на Эспланаде.
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клеточка – для одного печатного знака, включая
пробелы между словами);
u если объявление на бланке подается в одну рубрику
и содержит информацию об одном предмете купли,
продажи, обмена и т.д.;
u если объявление связано с поиском постоянного
места работы, перепиской или знакомством.

ВНИМАНИЕ !!!
� Объявление должно начинаться с указания
конкретного объекта купли-продажи, обмена.
� В рубрику “Знакомства» объявления с указанием
домашнего адреса или телефона принимаются при
предъявлении документа, удостоверяющего личность.
� Объявления на поддельных бланках не публикуются!
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исключением поиска постоянного места работы),
предложением любых услуг, куплей-продажей
товаров (более одной вещи одного
наименования), сырья, материалов, в т.ч. леса,
сельхозпродуктов, стройматериалов, если их
количество не оговаривается;
u о купле-продаже средств производства:
грузовых и специальных автомобилей,
компьютерной техники (кроме игровых приставок),
принтеров, телефаксов, всех станков и
оборудования, офисной мебели, сейфов даже в
одиночном экземпляре;
u о сдаче в аренду помещений под офис и
производство, о продаже лекарств, о
купле-продаже приватизационных сертификатов и
др. ценных бумаг;
u с ссылками на интернет-сайты.

Все объявления фирм –

коммерческие.

Если вас не устраивают

ограничения, накладываемые

на объявления в рубрики, вы

можете подать рекламу на

любую площадь (различные

виды товаров, различные

услуги, длинный текст).

ВНИМАНИЕ !!!
�Редакция откажет в публикации объявлений о купле-продаже
документов, оружия (кроме спортивного), наркотиков, объявлений,
дискредитирующих физических и юридических лиц, и с просьбой
выслать деньги по указанному адресу.
�Редакция оставляет за собой право редактировать текст
объявлений.
�Объявления на поддельных бланках не публикуются!
�Бланки без срока годности не принимаются.

мае/июне

– Сколько нужно вре-
мени на составление со-
глашения о расторжении
брака?

– В нашем офисе со-
глашение можно соста-
вить в течение одного ра-
бочего дня.

– Мой брат оставил
жену и начал совмест-
ную жизнь с другой
женщиной. Позже с же-
ной развелся, новые от-
ношения тоже не сложи-
лись, поэтому он остал-
ся один и ему негде
жить. В браке с первой
женой была приобрете-
на квартира, имеет ли

На вопросы читателей отве-
чает юрист Вячеслав Ратник.
Звоните по тел. 65425553.
Вячеслав Ратник – юрискон-
сульт (юридическое обслу-
живание юридических и фи-
зических лиц, составление
договоров, судебных исков,
консультации, нотариаль-
ное заверение переводов,
приватизация квартир, ре-
гистрация недвижимой соб-
ственности в ЗК, представ-
ление интересов в суде), ве-
дет прием по адресу:
ул. Имантас, 51 (вход со сто-
роны ул. Михоэлса).
Тел. 26811561 – по рабочим дням с 9.00 до 17.30.

ДОМАШНИЙ АДВОКАТ

брат право на эту квар-
тиру?

– При расторжении бра-
ка должны решаться и воп-
росы, связанные с разде-
лом совместно нажитого
имущества. В случае, если
при разводе было согла-
шение о распределении
имущества, то там должно
быть указано, кому из суп-
ругов остается квартира
после развода и на каких
условиях. Если соглаше-
ния не было, можно попро-
бовать вернуть супружес-
кую долю. Рекомендую
вам или брату записаться
на консультацию.

НЕДВИЖИМОСТЬ

l l l l l Покупаю лес и
землю. Тел. 26801369.

ПОКУПАЮТПОКУПАЮТПОКУПАЮТПОКУПАЮТПОКУПАЮТ

lllll     автомобиль «ЗАПО-

РОЖЕЦ». Тел. 22046768.

ЖИВОТНЫЕЖИВОТНЫЕЖИВОТНЫЕЖИВОТНЫЕЖИВОТНЫЕ

l l l l l  Продаю корову по-
крытую (будет 2-ой отел),
черную с белыми пятни-
ми. Цена договорная.
П. Ваболе. Тел. 27110052.

´Пришлось везти покойного,
словно это дроваª

Игорь Амелька
В редакцию газеты обратился житель Илук-

сте, который поведал весьма неприятную и
даже несколько шокирующую историю.

Как рассказал Дмитрий,
в середине марта умер его
сосед Рашид. Человек  уже
не  молодой, но далеко не
старый – 1958 г. р. Дмит-
рий с Рашидом были не
просто соседи. Долгие
годы вместе работали в не-
большом городке в Селии
и, само собой, сдружились.

По словам Дмитрия,
умершего отвезли в морг
Латгальского регионально-
го отделения Государствен-
ного центра судебно-меди-
цинской экспертизы на ули-
цу Сигулдас в Даугавпил-
се. Тело там держали почти
неделю. И, когда за телом
приехал катафалк, води-
тель (кстати, тоже знакомый
Дмитрия) отказался везти

его в Илуксте, так как от
него исходил сильный труп-
ный запах. В итоге при-
шлось искать грузовик.

Дмитрий уверен, что
все это произошло из-за
бездействия патологоа-
натомов.

«Не понимаю, почему
тело так долго держали в
морге. А учитывая, что в
морозильнике, как мне ска-
зали, плюс пять градусов,
естественно началось раз-
ложение. В итоге Рашида
пришлось везти на грузови-
ке, как какие-то дрова», –
возмущается Дмитрий.

За разъяснениями мы
обратились к старшему
судебно-медицинскому
эксперту Владимиру Са-

вону. Он сразу понял, о
какой ситуации речь.

Владимир Савон принес
три учетных журнала и рас-
сказал, что Рашид ушел из
жизни добровольно, совер-
шил суицид. В морг тело
привезли в субботу, 14 мар-
та, что зафиксировано в
журнале. Патологоанато-
мы по выходным и празд-
ничным дням не работают.

А в понедельник в морг
привезли труп заключенно-
го. И он оказался «приори-
тетным», чтобы выяснить, не
было ли совершено убий-
ство в тюрьме. Поэтому
вскрытие тела Рашида про-
водилось уже во вторник,
17 марта. При этом, как
свидетельствует запись в
журнале, в тот же день была
выдана справка о вскрытии,
хотя обычно она выдается
на следующий день. А 18
марта тело Рашида забра-

ли. На каком транспорте
увозили тело усопшего,  это
уже не касается патолого-
анатома.

Что касается разложе-
ния, то с этими признаками
тело уже привезли в морг,
о чем свидетельствует за-
пись еще в одном журна-
ле. Неизвестно и то, сколь-
ко и в каком месте проле-
жало тело умершего до
того, как его забрали.

Насчет температуры в
холодильнике, Владимир
Савон пояснил, что она
действительно колеблется
от +2 до +6 С. Просто в на-
ших моргах тела не замо-
раживают, как это, напри-
мер, показывают в филь-
мах. Но такая температу-
ра достаточна, чтобы тело
покойного, без каких-либо
повреждений, пролежало
несколько дней, говорит

специалист.  n


